

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Surat kabar adalah catatan harian, atau catatan mengenai kejadian sehari-hari atau juga berarti jurnalistik. Jurnalistik sangat diperlukan dalam suatu Negara yang demokratis, tak peduli apapun perubahan-perubahan yang terjadi dimasa depan baik sosial, ekonomi, politik maupun yang lainnya. Sedangkan pers berarti suatu yang menyangkut kegiatan komunikasi baik yang dilakukan dengan media cetak maupun elektronik seperti radio, televisi, maupun internet (Kusumaningrat, 2005:15-17)

Selanjutnya untuk dalam memenuhi bagian dari pers tersebut diperlukan sebuah berita sebagai pendukung dan penerbitannya. Dalam jurnalistik tercetak maupun elektronik, berita merupakan inti dari jurnalistik. Berita memegang peranan penting dalam jurnalistik. Berita adalah pernyataan yang bersifat umum dan aktual, disiarkan oleh surat kabar dibuat oleh wartawan untuk kepentingan para pembaca (Irawan&Meinanda, 1989: 10).

Setiap surat kabar khususnya dalam media cetak dijumpai bermacam-macam berita seperti berita politik, ekonomi, pendidikan, kriminal, berita olahraga, ilmu pengetahuan, sosial dan lain sebagainya. Jadi, majunya suatu surat kabar harus menjaga variasi, isi, dan mencakup masalah hayati. Manusia modern tidak dapat hidup tanpa suguhan pers yang memenuhi kebutuhan masyarakat akan informasi oleh karena itu muncullah koran-koran khusus yang memuat berita politik, ekonomi dan sebagainya (Widodo, 1997: 18).

Media massa juga merupakan alat komunikasi massa. Sifat yang serempak mampu menimbulkan efek yang besar bagi masyarakat atau publik. Media massa juga merupakan sarana yang efektif untuk menyalurkan informasi dari komunikator kekomunikan, seperti surat kabar, radio, televisi, dan internet (Happy, 2009: 38).

Hubungan antara media dan politik sudah berlangsung lama, terutama dalam hubungannya dengan pernyataan para negarawan dan pemimpin partai politik yang mempengaruhi opini publik. Kini media massa memainkan peranan yang sangat penting dalam proses politik, bahkan menurut Lichtenberg (1991) media telah menjadi aktor utama dalam bidang politik. Ia memiliki kemampuan untuk membuat seseorang cemerlang dalam karir politiknya (Canggara, 2009: 117).

Setiap orang akan tertarik dengan berita-berita, lebih-lebih pada situasi dimana politik sedang menjadi pemain utama kehidupan suatu masyarakat, seperti pada saat atau menjelang “pesta” pemilihan umum, atau ketika iklim politik sedang agak memanas, maka hampir bisa dipastikan bahwa setiap orang cenderung mendahulukan berita-berita politik dari pada berita-berita lainnya. Hal ini disamping karena politik memang menyangkut aspek *human interest*, juga karena mungkin sebagian besar masyarakatnya ikut terlibat dalam mekanisme seperti itu. Politik baik yang menyangkut pemikiran, sikap maupun perilaku, yang dimainkan oleh masyarakat ataupun elite tertentu. Pada gilirannya akan membentuk satu iklim politik yang mampu mengundang keterlibatan perhatian setiap individu. Karena itu politik yang dimaksudkan disini tidak terbatas hanya pada persoalan-persoalan yang menyangkut kegiatan negara. Tetapi juga menyangkut fenomena politik secara umum, baik

yang berlangsung pada lembaga politik formal maupun pada kehidupan masyarakat secara tidak formal (Muhtadi, 1999: 135-136).

Pencitraan media memang sangat efektif untuk mempengaruhi khalayak. Media dalam konteks politik bisa dijadikan saluran yang persuasif dan propaganda. Peristiwa politik selalu menjadi bahan yang menarik perhatian media massa. Hal ini terjadi karena politik berada di era mediasi, sehingga sangat sulit sekali politik dipisahkan dari bayang-bayang media para aktor politik seringkali berusaha menarik perhatian media dan pers melalui aktivitas maupun melalui pernyataan-pernyataan politik (lian, 2009: 20).

Pemberitaan politik mengenai pemilihan Gubernur Riau pada surat kabar harian berita terkini tidak selalu memberitakan hal-hal positif, tapi juga juga berita yang mengandung unsur negatif, penulis melihat para calon Gubernur dan wakil Gubernur Riau banyak menjalin koalisi dengan partai-partai, untuk memenangkan pemilu September mendatang, banyak partai yang mendukung pasangan-pasangan tersebut seperti partai demokrat, Partai Bulan Bintang (PBB), Golkar, PKS, dan masih banyak lagi.

Untuk itu penulis tertarik menganalisis berita politik pada surat kabar berita terkini yang terbit di Pekanbaru. Berita Terkini merupakan surat kabar yang baru di kota Pekanbaru, mungkin masyarakat masih banyak yang belum tahu tentang keberadaan surat kabar ini. Karena masih baru penulis ingin mengetahui seperti apa isi atau sajian mengenai berita politik yang terdapat pada surat kabar harian berita terkini tentunya yang berkaitan dengan pemilihan bakal calon Gubernur Riau periode 2013-2018. karena surat kabar ini memiliki motto yaitu kritis, tajam dan berimbang.

Berdasarkan penjelasan diatas penulis tertarik meneliti lebih lanjut mengenai berita politik di surat kabar Berita Terkini tentang pemilihan Gubernur Riau periode 2013-2018. Untuk itu penulis mengangkat permasalahan tersebut dengan judul **“Analisis Isi Berita Politik Tentang Pemilihan Bakal Calon Gubernur Riau Periode 2013-2018 Pada Surat Kabar Harian Berita Terkini Edisi Juni 2013”**.

B. Alasan Pemilihan Judul

Adapun alasan pemilihan judul oleh peneliti tentang **Analisis Isi Berita Politik Tentang Pemilihan Bakal Calon Gubernur Riau Periode 2013-2018 Pada Surat Kabar Harian Berita Terkini Edisi Juni 2013**. Sebagai berikut :

1. Berita terkini (Better) merupakan surat kabar baru di Kota Pekanbaru yang memiliki moto Kritis, Tajam dan Berimbang. Penulis tertarik mengambil judul ini karena di surat kabar berita terkini menyajikan berita politik tentang pemilihan Gubernur Riau periode 2013-2018.
2. Judul ini sangat menarik, kaerna surat kabar adalah salah satu yang sangat mempengaruhi opini publik dan kebiasaan masyarakat.
3. Judul yang penulis angkat berhubungan dengan jurusan penulis yaitu ilmu komunikasi.
4. Dengan judul ini penulis merasa mampu mengadakan penelitian dengan pertimbangan waktu, biaya, serta aspek penelitian lainnya dan mempunyai relevansi dengan jurusan serta konsentrasi penulis.

C. Penegasan Istilah

Untuk menghindari kesalahpahaman dari penelitian ini maka penulis akan menjelaskan beberapa istilah yang sangat penting agar tidak terjadi penafsiran yang dapat membuat kekeliruan dalam penelitian ini:

1. Analisis isi

Analisis isi (*content analysis*) adalah penelitian yang bersifat pembahasan mendalam terhadap isi suatu informasi tertulis atau tercetak dalam media massa (Rachmat, 2007: 247).

2. Berita Politik

Terdiri dari dua kata berita dan politik. Dalam pengertian sederhana berita adalah fakta atau informasi yang ditulis oleh wartawan, dan dimuat di media pers. Baik itu surat kabar, dimajalah, radio, maupun televisi (Widodo, 1997: 28). Politik merupakan proses pembentukan dan pembagian kekuasaan dalam masyarakat yang antara lain berwujud proses pembuatan keputusan khususnya dalam Negara (Cangara, 2009: 28).

3. Pilkada

Pilkada merupakan pemilihan kepala daerah seperti gubernur, bupati, dan walikota. Sejak Indonesia merdeka hanya dipilih melalui Dewan Perwakilan Rakyat Daerah setempat. Namun setelah ditetapkannya undang-undang No. 32 tahun 2004 maka pilkada harus dipilih secara langsung (Cangara, 2009: 259)

4. Berita Terkini (Better)

Berita Terkini merupakan media massa yang terletak di kota Pekanbaru yang beralamat di Jln Dr. setia budi No. 124 Pekanbaru.

D. Permasalahan

1. Identifikasi masalah

- a. Bagaimana harian berita terkini memberitakan pemilihan bakal calon Gubernur Riau putaran pertama periode 2013-2018 yang memiliki motto kritis, tajam dan berimbang.?
- b. Bagaimana kandungan berita politik tentang pemilihan bakal calon Gubernur Riau periode 2013-2018 putaran pertama pada surat kabar harian berita terkini edisi Juni 2013.?

2. Batasan Masalah

Dari pembahasan diatas, maka perlu diadakan pembatasan masalah pada berita politik, yaitu dalam penelitian ini hanya terfokus pada kandungan berita politik tentang pemilihan bakal calon Gubernur Riau putaran pertama periode 2013-2014 pada surat kabar harian berita terkini edisi Juni 2013.

3. Rumusan Masalah

Berdasarkan penjelasan latar belakang diatas, maka penulis menggambarkan masalah dalam penelitian ini adalah Bagaimana kandungan berita politik tentang pemilihan bakal calon Gubernur Riau periode 2013-2018 putaran pertama yang terdapat pada surat kabar Harian berita terkini (Better) Edisi Juni 2013?

E. Tujuan Dan Kegunaan Penelitian.

1. Tujuan penelitian

Untuk mengetahui isi berita politik tentang pemilihan bakal calon Gubernur Riau putaran pertama periode 2013-2018 pada surat kabar berita terkini (Better) Edisi Juni 2013.

2. Kegunaan penelitian

- a. Sebagai masukan bagi perusahaan, serta pembaca surat kabar Berita Terkini (Better).
- b. Menambah wawasan penulis, wartawan dan dunia pendidikan terutama yang berkaitan dengan penelitian ini.
- c. Untuk memenuhi tugas akhir syarat untuk mendapatkan gelar sarjana strata satu (SI) pada fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Suska Riau.

F. Kerangka Teoritis Dan Konsep Operasional

1. Kerangka Teoritis

Pembahasan kerangka teoritis ini bertujuan untuk memaparkan atau menjelaskan konsep-konsep yang berhubungan dengan permasalahan dalam penelitian ini. Dalam sub ini juga kerangka teoritis yang nantinya sebagai tolak ukur dalam penelitian. Dengan kerangka teoritis inilah konsep operasional dirumuskan untuk mempermudah pelaksanaan penelitian.

a. Berita Politik

Berita politik adalah berita yang menyangkut kegiatan politik atau peristiwa disekitar masalah-masalah ketatanegaraan dan segala hal yang berhubungan dengan urusan pemerintahan dan negara. Politik disini harus diartikan sebagai upaya manusia untuk menata kehidupan rakyat, pemerintahan, dan negara demi mencapai suatu tujuan dan cita-cita bersama yang luhur, yaitu perbaikan hidup atau nasib bangsanya.

Jadi, berita politik mencakup kehidupan berbangsa dan bernegara yang berpengaruh langsung terhadap kehidupan rakyat. Tidak hanya menyangkut kehidupan masalah kabinet, parlemen, penegakkan hukum, dan partai politik, tetapi juga masalah-masalah diplomasi dalam hubungan international dan politik lokal.

Berita politik menjadi menu pokok isi media karena pengaruhnya cukup luas dan mendalam bagi kehidupan rakyat sehari-hari. Berita politik akan terasa meninggi intensitas dan gemannya tatkala menjelang, saat, dan pasca pemilihan umum, sidang-sidang DPR/MPR, pembentukan kabinet, krisis lembaga legislatif, pemilihan kepala daerah, kongres partai dan sebagainya.

Berita politik diminati karena akibat yang ditimbulkannya selalu menyentuh kehidupan pribadi. Selalu ada hubungan emosional antara seseorang dengan keputusan-keputusan politik. Rasa keadilan selalu menyentuh hati berkaitan dengan perilaku dengan sifat-sifat atau perkembangan politik disuatu negara, bahkan dunia. Terlebih di alam demokrasi, berita politik akan menjadi kebutuhan vital bagi penikmat berita yang peduli nasib bangsa dan masa depan negaranya.

Karena masalah politik memiliki hubungan yang erat dengan bidang-bidang lain seperti ekonomi, sosial budaya, pertahanan keamanan, hukum dan sebagainya, berita politik menempati posisi yang sangat penting dalam surat kabar. Kebijakan-kebijakan politik menyentuh hampir semua aspek kehidupan berbangsa dan bernegara (Sedia, 2010: 41-42).

Berita –berita politik selalu menarik perhatian pembaca karena politik sangat mempengaruhi kepentingan-kepentingan pribadi dalam suatu negara. Dalam hal ini tidak hanya berita politik nasional tetapi juga berita-berita politik internasional (Assegaff, 1991: 61).

Untuk lebih menajamkan kerangka teoritis, berikut ini adalah berita-berita dalam media massa yang berkenaan dengan berita politik. Berita-berita tersebut adalah:

- a) Berita tentang kegiatan parlemen
- b) Berita politik tentang kegiatan presiden/ rezim yang berkuasa
- c) Berita tentang manuver politik anggota kabinet
- d) Berita tentang tokoh politik
- e) Berita tentang kegiatan politik berita tentang pemilu
- f) Berita tentang stabilitas nasional (Muhtadi, 1999: 41).

b. Berita

Berita merupakan jantung jurnalistik dari media massa yang memegang peranan penting. Sehingga dijumpai dari ribuan defenisi berita yang dikemukakan oleh berbagai pakar ilmu komunikasi, salah

satunya yang dikemukakan oleh Prof. Mitchel V Carnley dalam bukunya "*Reporting*" news is the timely report of fact or opinion of either interest or importance or both to considerable number of people. Artinya berita adalah laporan tercatat mengenai fakta atau opini hal yang menarik minat penting keduanya, bagi sejumlah penduduk.

Berita news pada dasarnya merupakan laporan mengenai suatu peristiwa atau kejadian laporan mengenai fakta-fakta yang aktual, menarik perhatian, dinilai penting, atau luar biasa. Ada juga yang mengidentikkan *NEWS* dan *NORTH* (Utara), *EAST* (Timur), *WEST* (Barat), dan *SOUTH* (Selatan) yang berarti bahwa si pencari berita dalam mendapatkan informasi harus dari ke empat arah mata angin tersebut (Widodo, 1997: 17).

Sedangkan menurut M. Lyle Spance mendefinisikan berita sebagai suatu kenyataan ide yang benar dan menarik perhatian sebagai pembaca. Dr. Willard C. Blayer menganggap berita adalah suatu yang termassa (baru) yang dipilih oleh wartawan untuk dimuat dalam surat kabar (Djuroto, 2000: 47).

Berbagai definisi berita yang dikemukakan oleh pakar ilmu komunikasi merupakan suatu yang cukup rumit jika ditinjau dari segi teori., sehingga belum ada satupun ahli yang sampai saat ini berhasil menyusun definisi memuaskan mengenai fakta.

c. Jenis Berita

Dalam dunia jurnalistik ada tiga jenis berita yang terdiri atas Berita *Elementary*, Berita *Intermediate*, dan Berita *Advance*.

1) **Berita *Elementary***

- a) *Straight News Report*, laporan berita langsung, yaitu berita yang berwujud laporan langsung dari peristiwa, biasanya menyajikan apa yang terjadi dalam waktu singkat dan memiliki nilai objektivitas fakta yang dapat dibuktikan dan dapat ditulis dengan memenuhi unsur 5w + 1H (*what, who, when, where, why, +how*).
- b) *Dept News Report*, merupakan laporan yang sedikit, berbeda dengan *Straight News*, Reporter (wartawan) menghimpun informasi dengan fakta-fakta mengenai peristiwa itu sendiri sebagai informasi tambahan untuk peristiwa tersebut.
- c) *Comprehensive News*, merupakan laporan tentang fakta yang bersifat menyeluruh ditinjau dari berbagai aspek, biasanya mencoba menggabungkan berbagai serpihan fakta itu dalam satu bangunan cerita peristiwa sehingga benang merahnya terlihat dengan jelas.

2) **Berita *Intermediate***

- a. *Interpretative News Report*, adalah berita yang memfokuskan sebuah isu masalah, atau peristiwa-peristiwa kontroversial
- b. *Feature Story Report*, disini penulis mencari fakta untuk menarik perhatian pembacanya, penulis *Feature* menyajikan suatu pengalaman pembaca (*Reading Experience*) yang lebih bergantung pada gaya (*Style*) penulisan dan humor dari pada pentingnya informasi yang disajikan

3) *Berita Advance*

- a) *Depth Reporting*, adalah pelaporan jurnalistik yang bersifat mendalam, tajam, lengkap dan utuh tentang suatu peristiwa fenomena dan aktual. Pelaporan mendalam, dalam tradisi pers sering disajikan dalam rubrik khusus seperti laporan utama, bahasan utama, fokus. Pelaporan mendalam disajikan dalam beberapa judul untuk menghindari kejenuhan pembaca, ditulis oleh tim, dan memerlukan waktu beberapa hari dan minggu.
- b) *Investigative Report*, berisikan hal-hal yang tidak jauh dengan laporan interpretatif. Berita jenis ini biasanya memusatkan pada sejumlah masalah dan kontroversi. Dalam laporan *investigative* ini terlebih dahulu wartawan melakukan penyelidikan untuk memperoleh fakta yang tersembunyi.
- c) *Editorial News*, adalah fikiran sebuah institusi yang diuji didepan sidang rapat, editorial adalah penyajian fakta dan opini yang menafsirkan berita-berita yang penting dan mempengaruhi pendapat umum. Para penulis editorial bukan bekerja untuk dirinya sendiri, melainkan untuk sebuah surat kabar, majalah dan stasiun radio (Sumadiria, 2006: 68).

d. **Orientasi berita**

Menurut Eribo (dalam Nurdin 2009), orientasi berita berarti arah atau sasaran berita yang dapat diartikan sebagai berita positif, negatif, dan netral. Berita positif adalah pemberitaan yang menggambarkan keadaan yang lebih baik dan stabil. Pemberitaan

negatif adalah pemberitaan yang menunjukkan konflik, dan ketidakteraturan. Sedangkan netral adalah berita yang tidak mengarah kepada dua arah.

e. Tokoh yang diberitakan

Adalah nama seorang tokoh yang menjadi objek dan tumpuan dalam pemberitaan, biasanya yang menjadi tokoh adalah orang yang terkenal dan berpengaruh dalam suatu kawasan geografis dan demografis. Menurut Beharrell, et, al (1980) yang menjadi tokoh biasanya adalah presiden, menteri, dan pemimpin suatu organisasi.

f. Sumber Berita

Sumber berita adalah siapa saja yang dinilai mempunyai posisi mengetahui dan berkompeten terhadap suatu fakta, peristiwa, atau kejadian, gagasan, serta data atau informasi yang bernilai berita (Sedia, 2010: 53). Berita yang akan sampai kekhlayak bukan ditentukan oleh nasib atau takdir. Ha ini menyangkut kompetensi reporter dan hubungan yan terjadi antara freporter dengan sumber berita (Santana, 2005: 213).

g. Analisis isi

Menurut Bareleson (dalam Bungin, 2010: 187) analisis isi di definisikan sebagai suatu metode untuk mempelajari dan menganalisis komuniksai secara sistematis, objektif, dan kuantitatif terhadap pesan yang tampak.

1. Prinsip sistematis oleh Bareleson diartikan, bahwa ada perlakuan prosedur yang sama pada semua isi yang dianalisis. Peneliti tidak dibenarkan melakukan analisis hanya pada isi yang sesuai dengan

perhatian dan minatnya, tetapi harus pada keseluruhan isi yang telah ditetapkan untuk diteliti. Dengan demikian, analisis isi berbeda dengan pengamatan biasa terhadap isi.

2. Prinsip objektif, berarti hasilnya tergantung pada prosedur penelitian bukan orangnya.
3. Kuantitatif, diartikan dengan mencatat nilai-nilai bilangan atau frekuensi untuk melukiskan berbagai jenis isi yang didefinisikan.
4. Sementara isi yang nyata, diberi pengertian yang diteliti dan dianalisis hanyalah isi yang tersurat, yang tampak, bukan makna yang dirasakan peneliti.

Ada banyak manfaat dalam penggunaan metode analisis isi. Para peneliti telah menggunakan metode ini bukan hanya untuk mempelajari karakteristik isi komunikasi, tetapi juga untuk menarik kesimpulan mengenai sifat komunikator, keadaan khalayak, maupun efek komunikasi. Penelitian analisis isi pernah digunakan untuk menganalisis gaya dan teknik propaganda, membandingkan kecenderungan politik media satu dengan media lain dan sebagainya. Ada lima kegunaan yang dapat dilakukan dalam penelitian analisis isi sebagai berikut.

1. Menggambarkan isi komunikasi

Analisis isi berfungsi untuk mengungkapkan kecenderungan yang ada pada isi komunikasi, baik melalui media cetak maupun elektronik.

2. Menguji hipotesis tentang karakteristik pesan

Sejumlah peneliti analisis isi berusaha menghubungkan karakteristik tertentu dari komunikator (sumber) dengan karakteristik pesan yang dihasilkan.

3. Membandingkan isi media dengan dunia nyata

Banyak analisis isi digunakan untuk menguji apa yang ada di media dengan situasi aktual yang ada di kehidupan nyata.

4. Memperkirakan gambaran kelompok tertentu dimasyarakat

Sejumlah penelitian analisis isi telah menfokuskan dan mengungkapkan gambaran media mengenai kelompok minoritas tertentu. Disinilah analisis digunakan untuk meneliti masalah sosial tentang diskriminasi dan prasangka terhadap kelompok minoritas, agama tertentu, etnik dan lain sebagainya.

5. Mendukung studi efek media massa.

Penggunaan analisis isi acap kali juga digunakan sebagai sarana untuk memulai penelitian efek media massa (Burhan, 2010: 187-191).

Kelebihan utama metode ini adalah tidak digunakanya manusia sebagai objek penelitian. Hal ini menyebabkan penelitian ini relatif lebih mudah, tidak ada reaksi dari populasi atau sampel yang diteliti karena tidak ada orang yang diwawancarai, diminta mengisi kuesioner, ataupun diminta datang di laboratorium. Analisis juga relatif murah dibandingkan biaya operasional pengumpul data dan survei (Bungin, 2010: 1992)

Kekurangan analisis terpenting adalah ia hanya meneliti pesan yang tampak, sesuatu yang disembunyikan dalam pesan luput dari isi. Kekurangan terpenting lain adalah kesulitan menentukan media mana atau tempat memperoleh pesan-pesan yang relevan dengan permasalahan yang diteliti. Kelemahan lainnya adalah bahwa pesan komunikasi tidak selamanya merefleksikan fakta, terkadang memang ada usaha untuk membelokkan dunia simbolis yang ada di media (pesan) dari realitas yang sesungguhnya) (Bungin, 2010: 192-193).

2. Kajian Terdahulu

Peneliti sebelumnya berjudul “Analisis Isi Pemberitaan Musyawarah Daerah Luar Biasa (MUSDALUB) Partai Golkar Provinsi Riau Disurat Kabar Riau Pos Edisi Oktober 2012” yang ditulis oleh Rahima mahasiswa Jurusan Ilmu Komunikasi Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi.

Penelitian ini sama-sama menggunakan teknik analisis isi, yang bertujuan untuk mengetahui isi dari pemberitaan pada surat kabar. dan dianalisis melalui beberapa kategori-kategori yang telah penulis tentukan.

Sedangkan yang jadi pembeda antara penelitian ini adalah metode penelitain yang terdahulu menggunakan metode deskriptif kualitatif, dan sedngkan penelitian yang sekarang menggunakan metode deskriptif kuantitatif.

3. Konsep Operasional

Setelah kerangka teoritis ditetapkan, maka harus membuat konsep operasional sebagai salah satu landasan dalam meneliti. Sehingga dapat memudahkan penulis mengetahui sejauh mana isi berita politik tentang pemilihan bakal calon gubernur Riau putaran pertama periode 2013-2018 pada surat kabar harian berita terkini edisi Juni 2013 dilihat dari beberapa kategori diantaranya:

1) kategori jenis berita

pemberitaan dalam pemilihan gubernur riau periode 2013-2018 edisi juni 2013 dilihat dari jenis yaitu, *interpretatif news report*

2) kategori orientasi berita

Menurut Eibo (dalam nurdin 2009), orientasi berita berarti arah atau sasaran berita yang diartikan sebagai berita positif, berita negatif, dan berita netral.

a) berita positif adalah pemberitaan yang menggambarkan keadaan yang lebih baik dan stabil.

b) berita negatif adalah pemberitaan yang menunjukkan konflik, dan ketidakteraturan.

c) sedangkan berita netral adalah berita yang tidak mengarah kepada dua arah.

3) kategori sumber berita

a) calon gubernur riau

b) tim sukses calon

- c) pengamat politik
- 4) kategori tokoh

Dilihat dari beberapa tokoh yang diberitakan dalam pemberitaan pemilihan bakal calon gubernur riau periode 2013-2018 edisi juni 2013

G. Metode Penelitian

Metode yang digunakan yaitu metode Deskriptif kuantitatif yaitu riset yang hasil analisisnya disajikan dalam bentuk angka-angka yang kemudian dijelaskan dan diinterpretasikan dalam bentuk uraian (Bungin, 2005: 38).

1. Lokasi Penelitian

Penelitian ini penulis lakukan Pada Surat Kabar Harian Berita Terkini di Jln. Dr Setia Budi No. 124 Pekanbaru.

2. Subjek Penelitian

Isi berita politik tentang pemilihan bakal calon gubernur Riau putaran pertama Pada Surat Kabar Berita Terkini edisi juni 2013.

3. Objek Penelitian

Objek penelitian ini adalah bagaimana isi berita politik tentang pemilihan bakal calon gubernur Riau putaran pertama pada Surat Kabar Berita Terkini.

4. Populasi Penelitian

Populasi adalah keseluruhan objek penelitian (Arikunto, 2002: 108). Populasi penelitian ini adalah semua berita yang terkait dengan

pemilihan gubernur Riau 2013, yang diberitakan dalam Surat Kabar Harian Berita Terkini Edisi 1-30 Juni 2013.

5. Sampel Penelitian

Sampel adalah sebagian atau wakil populasi yang diteliti (Dr. Etta & Dr Sopiah, 2010: 186) . Adapun sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah berita politik tentang pemilihan bakal calon gubernur Riau periode 2013-2018, terbitan bulan juni mulai dari tanggal 5, 7, 10, 11, 12, 13, 17, 18, 19, 20, 21, 24, 25, 26, 27 juni 2013 yaitu sebanyak 16 berita.

6. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah Dokumentasi, Dokumentasi ini dilakukan untuk mendapatkan data yang diperlukan untuk melengkapi data-data Penelitian dengan menggunakan analisis dari pemberitaan surat kabar harian berita terkini (better) tentang pemilihan gubernur Riau periode 2013-2018

7. Teknik Analisis Data

Analisis isi termasuk dalam kategori paradigma kritis. Paradigma kritis mempunyai pandangan tersendiri terhadap berita, yang bersumber bagaimana berita tersebut diproduksi dan bagaiman kedudukan dan media saling yang bersangkutan dalam keseluruhan proses produk berita.

Analisis isi penulis gunakan untuk menganalisa metode deskriptif kuantitatif yang menggambarkan data dengan angka kemudian menganalisa menggunakan kata-kata dan kalimat.

Patton menjelaskan analisis isi adalah proses mengatur urutan data, mengorganisasikan kedalam suatu pola, kategori, dan uraian dasar sehingga dapat ditemukan tema dan dapat dirumuskan hipotesis kerja seperti yang disarankan oleh data. Sejumlah langkah analisis selama pengumpulan data penulis angkat dari Miles dan Huberman (Moleong, 1993: 103).

1. Dalam analisis selama pengumpulan data adalah pembuatan catatan objektif.
2. Pengkodean
Pengkodean ini hendaknya memperhatikan setidaknya empat hal: digunakan simbol atau ringkasan, kode dibangun dalam suatu struktur tertentu, kode dibangun dengan tingkat rinci tertentu, keseluruhannya dibangun dalam suatu sistem yang intergratif
3. Membuat catatan reflektif. Tuliskan apa yang difikir oleh peneliti dalam sangkut paut dengan catatan objektif tersebut diatas.
4. Membuat catatan marginal. Miles dan Huberman memisahkan komentar peneliti mengenai situasinya dengan yang mengenai metodologinya.
5. Penyimpanan data. Untuk menyimpan data ada tiga hal perlu diperhatikan: a. Diberi tabel, b. Mempunyai format, c. Membuat tabel.

Setelah data terkumpul, selanjutnya penelitian akan menganalisa data dengan menggunakan teknik analisis isi dengan menggunakan metode deskriptif kuantitatif yaitu riset yang hasil analisisnya disajikan dalam

bentuk angka-angka yang kemudian dijelaskan dan diinterpretasikan dalam bentuk uraian (Bungin, 2005:38). Selanjutnya diproses menggunakan tabel frekuensi dengan menggunakan rumus:

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

Keterangan :

P : Populasi

f : Frekuensi

N : jumlah nilai keseluruhan

H. Sistematika Penulisan

Untuk Mempermudah penulisan dan pembahasan pada penelitian ini maka dalam penelitian ini dibagi dalam beberapa bab, dalam tiap bab terdiri dari sub-sub yang keseluruhannya merupakan satu kesatuan yang utuh, dengan sistematika penulisan sebagai berikut:

BAB I : PENDAHULUAN.

Meliputi latar belakang, alasan pemilihan judul, penegasan istilah, permasalahan, Tujuan dan kegunaan penelitian, kerangka teoritis, konsep operasional, metode penelitian, teknik pengumpulan data, teknik analisa data, dan sistematika penulisan.

BAB II : TINJAUAN UMUM LOKASI PENELITIAN.

Berisikan sejarah singkat lokasi penelitian pada surat kabar Berita Terkini (Better).

BAB III : PENYAJIAN DATA.

Penyajian data tentang penelitian Analisis Isi Berita Politik
Tentang Pemilihan Gubernur Riau Periode 2013-2018 Pada
Surat Kabar Berita Terkini.

BAB IV : ANALISIS DATA.

BAB V : PENUTUP.

Kesimpulan dan Saran

BAB II

GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN

A. Sejarah singkat berdirinya Harian Umum Berita Terkini

Sejarah singkat CV. Harian Umum Berita Terkini awal terbentuknya CV. Harian Berita Terkini karena adanya keinginan dari tiga orang wartawan Riau yang bernama Jupernalis Samosir (Wartawan Tempo Riau), Irwan E Siregar (Wartawan Gatra di Riau), Abdul Azis (Wartawan Forum di Riau). Mereka berencana membuat sebuah harian, kemudian dibuatlah sebuah proposal.

Kemudian proposal tersebut ditawarkan kepada beberapa pihak, karena biaya pembuatan sebuah harian itu sangat besar kemudian mereka mencoba menawarkan kepada bapak Jefry Noer kala itu beliau adalah salah satu anggota DPRD Riau. Proposal tersebut disetujui oleh bapak Jefry Noer untuk membantu merealisasikan cita-cita ketiga wartawan Riau ini untuk membentuk sebuah Harian. Untuk pengelolaan Harian ini diserahkan kepada tiga orang wartawan tersebut dan dana ditanggung oleh bapak Jefry Noer. Perkiraan

satu tahun membutuhkan dana sekitar Rp. 800.000.000,00. Sementara pendiri mendapatkan saham kosong sebesar 30% perjanjian ini dalam bentuk lisan dan tidak dibunyikan dalam akta perusahaan.

Setelah mendapatkan kesepakatan, maka tiga orang wartawan ini membawa Luzy Diamanda (saat ini pempred / penanggung jawab harian umum berita terkini) untuk merealisasikan pendirian harian tersebut.

Pada tanggal 1 Desember 2010 harian umum berita terkini terbit untuk pertama kalinya di Pekanbaru. Ketika itu bapak Jefry Noer sebagai pemimpin umum, jurnalis Samosir sebagai wakil pemimpin umum dan Irwan E Siregar sebagai pemimpin redaksi. Maka disepakati lah bahwasanya Harian Umum Berita Terkini lahir pada tanggal 1 Desember 2010 dalam arti kata hari ini ditetapkan sebagai hari ulang tahun Harian Umum Berita Terkini. Setelah berjalan satu bulan, sebagai sebuah Harian, maka Harian Umum Berita Terkini membutuhkan legalitas hukum, untuk mengurus iklan dan usaha lainnya. Dijadikanlah perusahaan Bapak Jefry Noer yakni PT Rahmat Jevary Sentosa sebagai badan hukum Harian Umum Berita Terkini. Pada bulan februari 2011 terjadi pergantian manajemen di Harian Umum Berita Terkini. Karena tidak boleh kerja rangkap, akhirnya jurnalis dan irwan siregar keluar dari berita terkini Untuk pemimpin redaksi dan penanggung jawab diserahkan kepada Luzi Diamanda dan pemimpin perusahaannya Yuyu Kusdiana. Pemakaian PT. Rahmat Jevary Sentosa sebagai badan hukum harian umum berita terkini telah berjalan satu tahun.

Pada desember didirikanlah CV. Harian Umum Berita Terkini sebagai badan hukum Harian Umum berita Terkini, Hal itu dikarenakan perkembangan harian umum berita terkini yang begitu pesat. Harian Umum berita Terkini terus berjalan hingga kemudian bapak Jefry Noer terpilih menjadi bupati kampar dan beliau dilantik pada tanggal 11 desember 2011.

Setelah menjabat sebagai seorang bupati maka bapak Jefry Noer menyerahkan pengelolaan Harian Umum Berita terkini sepenuhnya kepada manajemen. Terjadilah pergantian manajemen pada desember 2011, pemimpin perusahaan yang dulunya Yuyu Kusdiana sekarang digantikan oleh Jery

Vamarta, sebagai biro Harian umum berita terkini diangkat saudara Rusdianto, pemimpn umum Harian Umum berita Terkini rahmat Jevary Juniardo putra dari bapak Jefry Noer, mengingat modal awalnya dari beliau maka diangkatlah anaknya sebagai pengganti beliau sampai pada saat ini, sebagai pemimpin redaksi tetap di tangani oleh Luzi Diamanda (Better) (Dokumentasi, 2 November 2013).

B. Visi dan Misi Harian Umum Berita Terkini

1. Visi dari CV. Harian Umum Berita Terkini yakni menyajikan pemberitaan yang Kritis, Tajam dan berimbang yang bernuansakan kedaerahan.
2. Misi dari Harian Umum Berita Terkini yakni:
 - a. Menjadikan koran Harian Umum Berita Terkini ini sebagai koran yang membawa nuansa daerah.
 - b. Sebagai wadah menyalurkan aspirasi rakyat, khususnya masyarakat Riau.
 - c. Mencerdaskan kehidupan masyarakat Riau.
 - d. Menghadirkan berbagai informasi kepada semua pembaca diseluruh pelosok Riau.
 - e. Mewujudkan sebuah idealisme sebuah penerbitan yang tidak hanya sukses di manajemen keredaksian tapi juga dibagian usaha.
(Dokumentasi, 2 November 2013).

C. Struktur Organisasi CV. Harian Umum Berita Terkini

Sebagaimana diketahui bahwa setiap perusahaan yang didirikan tentunya mempunyai satu tujuan yang hendak dicapai bersama-sama. Untuk mencapai tujuan tersebut diperlukan satu struktur organisasi. Yang dimaksud dengan struktur organisasi disini adalah suatu pengelompokan aktivitas-aktivitas yang menunjukkan pejabat, karyawan maupun bidang kerja satu sama lain sehingga dapat menunjukkan wewenang dan tanggung jawab pekerjaannya. Struktur organisasi juga mempunyai fungsi untuk saling membantu dan saling berhubungan antara satu dengan yang lainnya, sehingga satu pekerjaan yang hendak dikerjakan dapat diselesaikan dengan efektif dan efisien. Berdasarkan undang-undang penerbitan pers, penanggung jawab sebuah media penerbit adalah pimpinan umum atau biasanya lebih dikenal dengan General Manager (GM).

Adapun struktur organisasi CV. Harian Umum Berita Terkini, sumber data CV Harian Umum Berita Terkini:

Pimpinan umum : Rachmad Jevary Juniardo

Pemimpin redaksi/

Penanggung jawab : Luzi Diamanda

Redaktur pelaksana : Syafriyal, Boy Surya Hamta

Sekretaris Redaksi : Ayu Viora

Redaktur : M. Yasir, Masril, Ade Sinta Lena, Winahyu Dwi
Utami, Witra Yuni.

Koordinator Liputan : Bambang Aulia

Layout : Roy Yulianto, Wan Amri, Muklis, Joko Winulyo,
Budi Kusuma, Yatno Sugi Riswanto.

Reporter : M. Syukur, Riki Rahmat, Anhar Rosal, Wina
Alfianti, Heri Antoni Chaniago, irwansyah, suryadi,
T.A. Devonni (Fotografer).

Manager Bisnis : Arfian Jam'ul Jawami

Bag. Keuangan : Wira Alfrida

Manager Sirkulasi : Zul iman

ADM Sirkulasi : Amalia

Manager Iklan : Jimmi Hendrik

ADM Iklan : Oyonandra

Design iklan : Mahendra

Koordinator Iklan : Fetri Septian

Marketing : M. Sy.Dt. Panji Alam, Dodi, Elmerizal,

Penerbit : CV. Better Grafika

Teknologi informatika: Karmani

Keuangan : Aldini, Nelwiza

Korwil Kota : Heri

Korwil Daerah : Boyke

BIRO

Dumai : Kabiro Adek Sanjaya

Duri : Bambang

Bengkalis : Afdal Aulia

Meranti	: Jafar Bahrum, C Rahmi, karyono
Kampar	: Netty Mindrayani, Zainuddin, Hendriyanto, Roni Edward, Wahyuni
Pelalawan	: Mulya Panjaitan, Supriadi,
Rohil	: Rudi Hartono
Rohul	: Safri IS
Inhil	: Markoni
Inhu	: Jefri Hadi, Ali Usman, Tri Heriyanto
Kuansing	: Said Mustafa
Siak	: M. Safriadi, Ipen, Indra Gunawan
Alamat Redaksi	: Jl. DR. Setia Budi No. 124 Pekanbaru (Dokumentasi, 2 November 2013)

D. Kepegawaian

1. Pimpinan Umum

Bertugas memimpin usaha dalam pencapaian tujuan yang telah ditetapkan direktur utama Harian Umum berita Terkini

Fungsinya :

- a. Memberikan arahan kebijakan yang akan ditempuh perusahaan
- b. Melakukan kerjasama untuk kepentingan dan kemajuan perusahaan
- c. Memutuskan usulan-usulan dewan redaksi

2. Pemimpin Redaksi

Bertugas mengelola isi redaksional secara tanggung jawab untuk pencapaian tujuan yang telah ditetapkan pimpinan umum.

3. Pemimpin Perusahaan

Bertugas membantu pemimpin umum / wakil pemimpin umum mengembangkan usaha sekaligus pengendalian biaya dan penagihan yang paling tidak merugikan perusahaan .

4. Redaksi

Bertugas membantu pemimpin redaksi, baik diminta atau tidak berkaitan dengan kinerja reporter koresponden, grafis dan produksi .

5. Manager Keuangan

Bertugas mengkoordinasikan kegiatan keuangan dan bertanggung jawab kepada pemimpin perusahaan.

6. Manager Iklan dan Promosi

Bertugas mengkoordinasi kegiatan promosi , off print maupun penggalan iklan atau pariwisata dan bertanggung jawab kepada pemimpin perusahaan atau wakil pemimpin perusahaan.

7. Account Executive

Bertugas untuk melakukan penggalan iklan dan pariwisata. AE bertanggung jawab kepada kepala bagian iklan dan promosi atau pemimpin perusahaan.

8. Manager Personalia

Bertugas membantu perusahaan melakukan pembinaan, pelatihan tenaga, kerja dan layanan internal perusahaan.

9. Manager Sirkulasi

Bertugas mengkoordinasi koran dan penagihan dan penjualan koran. Bertanggung jawab kepada pemimpin umum / pemimpin perusahaan

10. Manager Cetak

Bertugas menyediakan sarana percetakan

11. Manager Security

Bertugas menjaga keamanan kantor baik yang diluar maupun yang didalam

12. Coordinator Iklan dan Promosi dalam Kota maupun Luar Kota

Bertugas mencari iklan dengan mempromosikan dari suatu perusahaan atau pribadi baik didalam kota maupun diluar kota.

13. Koordinator Sirkulasi dan Distribusi dalam Kota dan Luar Kota

Bertuga menyebarkan koran baik di dalam kota maupun luar kota.

14. Layout / IT

Bertugas menghimpun seluruh berita yang akan dicetak.

(Dokumentasi 2 November 2013)

E. Penjualan Koran

1. Sepuluh Ribu exemplar, setiap hari diseluruh provinsi riau
2. Tarip ilkan, ucapan selamat/duka cita/sosial (BW) Rp. 4000 per MM kolom, (FC) Rp. 8.000 per mm kolom, Iklan bisnis/produk (BW) Rp. 9000 per mm kolom, iklan baris Rp. 15.000 per baris (min 3 baris)
3. Tarif koran dalam kota Rp. 3000. (Dokumentasi 2 November 2013).

BAB III

PENYAJIAN DATA

Pada bab ini penulis akan menyajikan berita terkait pemilihan bakal calon gubernur Riau disurat kabar harian berita terkini edisi juni 2013 yaitu sebanyak 16 berita dengan menggunakan metode deskriptif kuantitatif dengan presentase menggunakan tabel. data didapatkan dari hasil dokumentasi.

Dalam pemberitaan mengenai pemiihan bakal calon gubernur Riau pada surat kabar berita terkini diletakkan pada halaman 2. Pada halaman ini terdapat berita politik yang memberitakan tentang bakal calon Gubernur Riau. Tidak hanya itu pada halaman tersebut juga memberitakan berita tentang kejadian politik nasional dan internasional.

Selanjutnya berita-berita tersebut akan penulis masukkan kedalam kategori masing-masing yang telah penulis tentukan Diantaranya kategori jenis berita, kategori orientasi berita, kategori sumber berita, dan kategori tokoh. Dengan menggunakan metode deskriptif kuantitatif. Untuk lebih jelasnya dapat dilihat pemafaran data-data berita politik edisi juni 2013 sebagai berikut:

Berita pertama pada tanggal 5 Juni 2013 yang berjudul **“Indra – Azis Diyakini Lolos Putaran II Pilgubri”**

Pekanbaru- Sekretaris jenderal (sekjen) DPP Partai Persatuan Pembangunan (PPP) Rommahurmuzy berpendapat, akan terjadi dua putaran dalam pemilihan umum kepala daerah dan wakil kepala daerah di provinsi Riau September mendatang.

Kendati semua cagub-cawagub yang amuncul memiliki peluang yang sama atau rata-rata sama, Dia meyakini pasangan yang di dukung partainya, Indra Muclis Adnan dan Aziz Zaenal (BIMA) bakal lolos putaran II. Dari enam pasangan yang pilgubri yang beredar, pilgubri tidak akan berlangsung satu putaran, dan saya yakin pada putaran kedua nanti BIMA akan lolos,” kata Romy, Selasa (3/6) di gedung DPR RI, Senayan, Jakarta.

Beberapa alasan yang mendasari BIMA bakal lolos putaran kedua, menurut Romy, diantaranya cagubri Indra Muchlis Adnan merupakan bupati incumbent yang memiliki dasar historis di Riau.

“Indra memiliki pendukung yang captive dan sudah teruji kesetiiaannya dan tingkat emosionanya juga bagus, ”sebutnya. Sementara, Azis Zainal berdasarkan catatan DPP PPP Riau, anggota DPRD Riau yang masuk figur tidak tercela, bahkan boleh dibilang terpuji. Jadi modal dasar sebagai modal sosial untuk dipilih sudah kuat dan memenuhi kriteria.

“Sebagai pribadi dan sebagai pengusaha, Azis juga dinilai berhasil dan cukup punya topangan logistik agar bisa berhasil dalam sosialisasi pilgubri,”katanya.

Tabel 3:1
Berita politik edisi 5 juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
		Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon	Pengamat	TimSukses	
1	2	0	1	0	0	0	0	1	1

Sumber data : olahan sendiri

Pada edisi 5 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (tim sukses calon) dan kategori tokoh berita. Yang dikatakan berita positif yaitu *“indra memiliki pendukung yang captive dan sudah teruji kesetiaannya, Sementara, Azis Zainal berdasarkan catatan DPP PPP Riau, anggota DPRD Riau yang masuk figur tidak tercela, bahkan boleh dibilang terpuji.* Untuk sumber berita sendiri yaitu tim sukses calon indra dan azis yaitu *Sekretaris jenderal (sekjen) DPP Partai Persatuan Pembangunan (PPP) Rommahurmuzy.* Sedangkan tokoh yang diberitakan yaitu *Indra Mukhlis Adnan Dan Azis Zainal.*

Berita jumat , 7 juni 2013. Pada tanggal ini terdapat berita yang berjudul: **“Andi Rahman Janji Tingkatkan Ekonomi masyarakat”.**

“Balon Gubri riau Arsyajuliandi Rahman di Dampingi ketua DPD partai Golkar Kampar ahmad Fikri dan sekretaris Eka Sumahamid Berbincang Dengan Pedagang Saat Mengunjungi Pasar Rumbio”.

Bangkinang - Calon Gubri dan Cawagub yang diusung partai golkar H. Arsyadjuliandi Rahman atau akrab di panggil Andi Rahman berkunjung kepasar rumbio, kecamatan Kampar, kanurmailismis (6/6).

Kedatangan Andi disambut ketua DPD partai Golkar kabupaten kampar Ahmad fikri, sekretaris DPD partai Golkar Eka Sumahamid beserta pengurus DPD, anggota DPRD kampar, bakal caleg DPRD kampar, dan para kader diantaranya, Syafi'i, Nurmailis Syaiful, Repol.

Dalam kunjungannya Andi menyempatkan berdialog dengan dengan para pedagang dan pengunjung pasar. Bahkan beberapa kali Andi berbelanja di kios-

kios didalam pasar, Sebelum meninggalkan pasar Rumbio Andi menyampaikan kepada masyarakat bahwa persoalan ekonomi menjadi salah satu program prioritas baginya. “kita nanti akan berupaya meningkatkan ekonomi masyarakat, dan berupaya menghilangkan kesenjangan ekonomi diantara masyarakat harapnya.

Sementara itu ketua DPD partai Golkar kampar Ahmad Fikri mengungkapkan, “kita Golkar terus melakukan sosialisasi pasangan ini ke tengah-tengah masyarakatkader diminta turun sampai kelevel paling bawah , ditingkat RT dan RW untuk memenangkan pasangan ini.apa yang kita lakukan hari ii adalah bentuk sosialisasi, “ujar Fikri.

Tabel 3:2
Berita politik edisi 7 juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
			Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	
2	2	0	1	0	0	0	0	1	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 7 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (tim sukses calon) dan kategori tokoh berita. Yang dikatakan berita positif yaitu *Andi menyampaikan kepada masyarakat bahwa persoalan ekonomi menjadi salah satu program prioritas baginya. “kita nanti akan berupaya meningkatkan ekonomi masyarakat, dan berupaya menghilangkan kesenjangan ekonomi diantara masyarakat*

harapnya . Untuk sumber berita sendiri tim sukses yaitu Ketua DPD Kabupaten Kampar Partai Golkar Ahmad Fikri . Sedangkan tokoh yang diberitakan yaitu Annas Maamun dan Andi Rahman.

Berita senin, 10 Juni 2013 terdapat berita yang berjudul : **“PBB Siap menangkan Pilgubri dan Pemilu 2014”**.

“Silaturahmi caleg PBB se-Riau belum lama ini di pekanbaru”.

Pekanbaru -perjuangan Partai Bulan Bintang (PBB) tak kenal lelah untuk dapat menjadi peserta pemilu menjadi pemacu semangat agar dapat simpati dari masyarakat upaya yang dilakukannya adalah menyatukan para kadernya.

“Pekerjaan besar sudah didepan mata, untuk memenangkan pasangan Herman Abdullah-Agus Hidayat merupakan tekad dari ratusan kader PBB. Kita bertekad bisa membela kepentingan masyarakat secara keseluruhan. Bukan hanya pada pilgubri, target satu fraksi di DPRD Bengkalis, 2 kursi di DPRD Riau, dan satu kursi di DPR RI”. Ungkap ketua DPW PBB, muharmis saat pembekalan 45 caleg PBB se-Kabupaten Bengkalis di Hall Rifky, Duri, sabtu (8/6).

Turut hadir dalam kegiatan itu Dewan Pembina Dapil Riau 1 H M Tonas yang juga caleg DPR RI dari Riau, ketua DPC Bahur Jamil yang dan sekjen H Suryadi Sariyam, anggota DPRD Bengkalis dari PBB Syafro Maizal, tokoh masyarakat H Anaskari, 45 caleg PBB se-kabupaten bengkalis dan ratusan kader serta simpatisan.

Tabel 3:3
Berita politik edisi 10 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
		Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	TimSukses	
3	2	0	1	0	0	0	0	1	1

Sumber data: Olahan Sendiri

Pada edisi 10 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (tim sukses calon) dan kategori tokoh berita. Contoh Yang dikatakan berita positif yaitu *PBB siap menangkan pilgubri dan pemilu 2014*. Untuk sumber berita tim sukses yaitu *ketua DPW PBB Muharmis*. Sedangkan tokoh yang diberitakan yaitu *Herman Abdullah dan Agus Hidayat*.

Selanjutnya selasa, 11 juni 2013 terdapat berita yang berjudul :
“Mambang Mit: Saya Jarang kerumah Sakit”.

Pekanbaru- Cuaca Pagi Itu tak terlalu bersahabat, karena langit dikota pekanbaru dislimuti kabut asap tipis dalam beberapa hari ini. Para awak media tampak berdiri dipintu masuk gedung utama RSUD Arifin Achmad yang berada dijalan di Ponegoro senin (10/6/2013) jam menunjukkan pukul 08.10 WIB, dari kejauhan tampak iring-iringan mobil yang berjumlah sekitar 8 delapan mobil. Parkir tepat berada didepan pintu masuk RSUD, keluar seseorang yang tidak asing lagi bagi sebagian warga kota pekanbaru dan provinsi riau yakni bakal calon

Gubernur Riau Jon Erizal. Pagi itu jadwal cek kesehatan bakal calon gubernur Riau pasangan Jon Erizal (JE) dan Mambang Mit (MM). Benar saja berselang beberapa menit saja keluar pula dari mobil yang datang dan juga parkir didepan RSUD yakni Mambang Mit. Bersalaman antara keduanya, pasangan yang menggunakan baju koko berwarna putih ini masuk kegedung RSUD menuju kemeja pendaftaran pasien yang berada disebelah kanan pintu masuk gedung RSUD. Pasangan yang di dampingi tim sukses berbaju kemeja biru bertuliskan JE-MM maju untuk semua ini setelah melakukan pendaftaran, langsung menuju lantai III gedung guna sarapan lontong. “Hal ini dilakukan agar pasien yang akan diperiksa bisa tenang, “kata seorang dokter pria yang mendampingi JE-MM naik lift kelantai III.

Setelah sarapan, JE dan MM melakukan psikotes dengan menjawab 330 soal. Sekitar 40 menit berlalu, Jon Erizal keluar dari ruangan dan memberikan hasil psikotes itu ke petugas rumah sakit. Selanjutnya JE menuju ruang pemeriksaan pasien. “ yang diperiksa mulai dari jantung, darah, mata, tenggorokan hidung telinga (THT), paru-paru di ronsen, dan pemeriksaan lainnya, cek-uplengkaplah, “sebut salah seorang tim sukses JE-MM, Fedri Jaswir. Demikian juga Mambang Mit yng belakangan keluar dari ruangan psikotes, Mambang juga menjalani satu persatu tes tersebut. Setiap memasuki ruangan pemeriksaan, MM memberi salam Assalamualaikum,” kata mambang kepada perawat dengan ramah. Tak jarang perawat menyalami MM yang sudah dikenal sebagai wakil gubernur Riau. “Semua berjalan lancar, saya jarang kerumah sakit apa lagi nginap dirumah sakit,” sebut Mambang Mit kepada para pewarta yang mengikuti setiap proses

pemeriksaan yang dilakukan pasangan tersebut di RSUD Rifin Achmad. Mambang mengaku selama menjabat dipemerintahan, ada anggaran kesehatan dipemerintahan, ia jarang pakai karena ia memang jarang berobat kerumah sakit. Kecuali biaya kaca mata,” kata Mambang Mit. Sepanjang menjalani tes kesehatan, JE dan MM selalu membuka ruang obrolan kepada wartawan, tak hanya itu kalangan masyarakat dengan ramah menyalami bakal calon gubernur tersebut.

Kepada media, JE menyampaikan bahwa dirinya optimis memenangkan pilgubri 2013 atas dukungan masyarakat dan juga atas bergabungnya Mambang Mit menjadi pedampingnya.

Tabel 3:4
Berita politik edisi 11 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
			Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	
4	2	0	1	0	0	0	0	0	1

Sumber data: olahan sendiri

Pada edisi 11 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (calon gubernur) dan kategori tokoh berita. Contoh Yang dikatakan berita positif yaitu *pasangan calon gubernur jon erizal dan mamabang mit melakukan tes kesehatan untuk mengikuti pilgubri nanti*. Untuk sumber berita dari calon gubernur *Mambang Mit*. Sedangkan tokoh yang diberitakan yaitu *Jon Erizal dan Mambang mit*.

Pada hari rabu, 12 juni 2013 terdapat berita yang berjudul: **“LE Bocorkan Nama Jurkam Nasional.”**

PEKANBARU – Tidak tanggung-tanggung, untuk memenangkan pilgubri , Lukman Edi,bakal calon gubernur Riau yang di usung PKB-PDI Perjuangan memilih tim kampanye dari pengurus pusat.

“Tim kampanye kita ketuanya Efendi Sanifar dari DPP PDIP dan wakilnya dari sekretarisnya Hanif Indragiri dari DPP PKB,” kata Lukman Edi, selasa (11/6). Selain itu, sebut anggota DPR RI ini, pihak nya juga mempuyai tim dari internal DPW PKB Riau dan internal DPW PDI Perjuangan Riau.

“Pak Efendi Sianifar itu banyak berpengalaman didunia kontruksi. Pengalaman DPP PDI perjuangan Dalam memenangkan pilkada Diberbagai provinsi menjadi poin tersendiri bagi kita dalam menentukan tim kampanye kita,”ungkapnya.

Disamping itu, dalam tim juga ada beberapa orang tim pemenang joko widodo (Gubernur Jakarta) dan gandjar purnowo (gubernur Jawa Tengah Terpilih). Kemudian kata pria yang berpasangan dengan Suryadi Khusaini ini, secara formal pihaknya tidak akan melakukan deklarasi.

“Ada dua hal yang menjadi poin dalam visi dan misi kita, yakni pro rakyat dan pro pedesaan. Saat ini, sedang berupaya sebaik mungkin dalam menata visi misi kita,”tutupnya.

Tabel 3:5
Berita politik edisi 12 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
			Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat	
5	2	0	1	0	0	1	0	0	1

Sumber data: olahan sendiri

Pada edisi 12 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (calon gubernur) dan kategori tokoh berita. Contoh Yang dikatakan berita positif yaitu *untuk memenangkan pilgubri nanti lukman edi memilih juru kampanya nasional*. Untuk sumber berita dari calon gubernur lukman edi. Sedangkan tokoh yang diberitakan yaitu *Lukman Edi dan suryadi*.

Terbitan pada hari kamis , 13 juni 2013 terdapat berita yang berjudul: **“Ahmad Resmi Gantikan Posisi Mambang Mit”**.

Pekanbaru- lengkap sudah kepercayaan DPP partai demokrat kepada ahmad, sudah mendapatkan perahu demokrat untuk melaju sebagai calon gubernur pada pilgubri september nanti, kini Plt ketua DPD partai demokrat Riau sudah pula disandangnya.

SK DPP partai demokrat no 53/SK/DPD.PD/ VI/2013, tentang pengangkatan pelaksana tugas (Plt) ketua DPD partai demokrat langsung diterimanya, selasa (11/06/2013) kemarin dijakarta. SK tersebut ditanda tangani

oleh sekjen DPP partai demokrat Edhie Baskoro Yudoyono bersama ketua harian DPP partai demokrat syariefuddin hasan. Dengan demikian achmad resmi menggantikan posisi mambang mit, memimpai DPD partai demokrat Riau kedepan sampai terpilih ketua defenitif. Bahkan disebut-sebut, jika musdalub digelar nanti, achamd masih diandalkan sebagai calon terkuat menjadi ketua defenitif. Koordinator divisi komisi publik DPD partai Demokrat Riau, toni Hidayat mengatakan semua akan berjalan lancar dengan baik kedepannya. Pasalnya, setiap intruksi partai, pengurus dan kader mesti tunduk dan mematuhi. Sedangkan langkah selanjutnya, achmad akan segera melakukan konsolidasi Internal untuk menjalankan tugas partai. Adapun tugas kedepannya adalah mengupayakan kemenangan dalam menghadapi pilgubri 4 september mendatang. Kemudian membentuk kesiapan caleg untuk menghadapi pileg 2014 serta melaksanakan musdalub, sampai terpilih ketua defenitif.

Tabel 3:6
Berita politik edisi 13 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
		Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	TimSukses Calon	
6	2	0	1	0	0	0	0	0	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 13 Juni 2013 terdapat dua kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), dan kategori tokoh berita. Contoh Yang dikatakan berita positif yaitu *lengkap sudah kepercayaan partai demokrat kepada Ahmad manjadi*

mencalonkan diri pada pilgubri, dan terpilih nya menjadi ketua plt DPD partai demokrat. Sedangkan tokoh yang diberitakan yaitu: Ahmad

Bertepatan dengan hari yang sama, yaitu Kamis 13 Juni 2013 terdapat juga berita tentang calon gubernur yaitu dengan judul: “Suryadi janjikan Pendidikan Gratis.”

PEKANBARU- Calon wakil Gubernur Riau H. Suryadi Khusaini yang berpasangan dengan Lukman Edi ternyata telah mempersiapkan beberapa agenda atau program jangka pendek dan menengah jika nanti terpilih menjadi Wagub Riau.

Salah satu program yang ada dibenaknya adalah mengupayakan pendidikan gratis untuk semua jenjang. Tidak lagi bicara soal pendidikan gratis 12 tahun, akan tetapi sampai perguruan tinggi pun akan digratiskan. Tentunya ini berlaku bagi keluarga yang kurang mampu. Insya Allah jika kami dipercaya memimpin negeri ini, persoalan-persoalan yang bersentuhan langsung dengan masyarakat akan kita prioritaskan, misalnya kesehatan, pendidikan, dan lainnya, “ucap Suryadi kepada wartawan digedung PWI Riau, Rabu (13/6). Khusus pendidikan, kata Suryadi, dirinya sudah menyiapkan program pendidikan gratis kepada masyarakat kurang mampu sampai jenjang perguruan tinggi. “Masyarakat kurang mampu tidak perlu khawatir anaknya tidak bisa kuliah. Jika kami terpilih menjadi pemimpin di negeri ini, biaya pendidikan untuk keluarga kurang mampu akan kita tanggung,”pungkasnya.

Tabel 3:7
Berita politik edisi 13 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
		Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	TimSukses Calon	
7	2	0	1	0	0	1	0	0	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 13 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (calon gubernur) dan kategori tokoh berita. Contoh Yang dikatakan berita positif yaitu *calon wakil gubernur suryadi apabila dia terpilih nanti program prioritasnya yaitu pendidikan gratis sampai jenjang perkuliahan*. Untuk sumber berita calon gubernur yaitu *suryadi khusaini*. Sedangkan tokoh yang diberitakan yaitu *calon wakil gubernur suryadi kusaini*.

Selanjutnya pada hari senin, 17 juni 2013 terdapat berita yang berjudul **“Tim Kampanye Lurus Targetkan Menang Satu Putaran.”**

PEKANBARU – Tim kampanye Lukman Edi- Suryadi Khusaini (bakal calon Gubernur dan wakil Gubernur Riau) targetkan, pasangan ini bisa menang satu putaran pada pemilihan gubernur Riau nanti.

“Target kita menang pada satu putaran atau 51 persen dari jumlah pemilih”, kata efendi sanifar, ketua tim kampanye lukman edi dan suryadi khusaini di Pekanbaru, ahad (15/6).

Untuk mewujudkan hal itu, berbagai langkah telah dilakukan pihaknya, termasuk termasuk membentuk tim koalisi, tim internal partai dan tim relawan pemenangan lukman Edi – suryadi khusaini.

“Kita tidak pernah lihat Riau sebagai lumbungnya golkar. Riau ini lumbung suaranya semua rakyat Riau yang memilih pemimpinnya dan yang bisa membaea kesejahteraan baginya,”ungkapnya.

Selain itu berbagai langkah juga telah dilakukan pihaknya dalam memenangkan pasangan ini. Salah satunya melakukan pendekatan yang ealistic ketengah masyarakat. “kita optimis pasangan ini bisa menang. Pasangan ini merupakan figur muda yang energik, dinamis yang dapat memahami kondisi rakyat Riau,”tuupnya.

Tabel 3:8
Berita politik edisi 17 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
		Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	TimSukses Calon	
8	2	0	1	0	0	0	0	1	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 17 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (tim sukses calon) dan kategori tokoh berita. Contoh Yang dikatakan berita positif *tim kampanye lurus targetkan menang satu putaran*. Untuk sumber berita tim sukses yaitu *ketua kampanye*

efendy sanifar. Sedangkan tokoh yang diberitakan yaitu *lukman edi dan suryadi khusaini*.

Pada hari selasa, 18 juni 2013 terdapat berita politik yang berjudul: **“Bawaslu Kirim surat Rekomendasi ke Polda Riau”**

PEKANBARU- Dengan nomor surat 02/Bawaslu-Riau/VI/2013, Bawaslu Riau kirimkan surat rekomendasi ke polda Riau terkait pemalsuan tanda tangan dukungan yang dilakukan hamdan hamid dengan masran.

“Sore ini kita akan kirimkan surat rekomendasi itu ke pihak polda Riau,”kata Rusdi Rusdan, divisi organisasi dan SDM Bawaslu Riau, senin (17/6).

Dijelaskannya, dalam surat rekomendasinya itu, bawaslu riau meminta kepada pihak penyidik sentra Gakkumdu polda Riau untuk menyelidiki kasus pemalsuan tanda tangan ini.

“Karena sudah terpenuhi unsur-unsur dugaan pelanggaran pemilu pilkada didalamnya yakni membuat surat dukungan palsu dan menggunakan dukungan palsu,”ungkapnya. Dengan adanya surat rekomendasi ini, berarti secara langsung, tugas bawaslu riau sudah selesai. Rusdi rusdan berharap agar pihak polda Riau segera menyelesaikan permasalahan ini.

Seperti yang diketahui, bawaslu Riau telah menilai telah terjadi dugaan tindak pidana yang ditujukan kepada hamdan dan hamid dengan masran yang mengaku ketua dan sekretaris DPW PBB Riau.

Kedua orang tersebut, telah menjual nama partai dengan mendukung pasangan bang Indra Mukhlis Adnan dan Mamak Azis Zainal (BIMA) sebagai bakal calon gubernur dan wakil gubernur Riau.

Tabel 3:9
Berita politik edisi 19 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
		Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	TimSukses Calon	
9	2	1	0	1	0	0	0	0	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 19 Juni 2013 terdapat dua kategori pemberitaan yaitu: kategori jenis berita (Interpretatif News Report), dan kategori orientasi berita (negatif), dan tokoh yang diberitakan Contoh : *Bawaslu kirim surat rekomendasi kepolda riau terkait adanya pemalsuan tanda tangan yang dilakukan oleh hamdan dan hamid kepada pasangan Indra dan Azis Zainal.* Tokoh yang diberitakan *Indra mukhlis Adnan dan Azis Zainal.*

Selanjutnya pada rabu, 19 juni 2013 terdapat berita yang berjudul: **“Annas-Andi Diyakini Menang Satu Putaran.”**

Pekanbaru- Tim kampanye pemegang pasangan annas dan andi rahman optimis meraih kemenangan dipemilihan gubernur dan wakil gubernur Riau september mendatang tak tanggung-tanggung kemenangan itu akan diraih dalam kali putaran saja.

Hal ini disampaikan Wakil Ketua bidang infokom DPD 1 partai golkar Riau, Eddy Ahmad RM kepada Better, selasa (18/6). Menurutnya keoptimisan tersebut berlandaskan kepada realita politik sekarang .

Bukan sebatas mengumbar kata, tapi ini realita kekuatan yang sudah kita miliki. Kita yakin kalau pasangan Annas-Andi akan menang dipilgubri dalam satu putaran saja,”ucap Eddy.

Dia menyebutkan dinamika politik yang terjadi sekarang, semuanya sangat menguntungkan Annas maamun. Termasuk banyaknya bakal calon yang akan meramaikan bursa pemilihan gubernur. Semakin banyak calon, maka peluang Annas-Andi akan semakin besar. Beralasan memang, peluang mendapat tambahan energi dari mereka-mereka yang kemungkinan akan tersandung pada verifikasi KPU terbuka lebar bagi pasangan ini untuk mendapatannya.

“Kita justru sangat senang kalau banyak calon yang maju nantinya, karena dari analisis politik kita, kemungkinan Annas-Andi untuk menang itu sangat besar kalau muncul banyak calon. Apalagi pasangan ini sudah memiliki modal dukungan yang ril dari partai maupun konstituen di daerah,”ungkapnya. Pun begitu Eddy berharap pemilihan gubernur nanti dilakukan dengan fair tanpa ada manuver politik yang membuat rugi salah satu calon. Apalagi kalau sampai trik politik yang dilakukan membuat pecah masyarakat.

Tabel 3:10
Berita politik edisi 19 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
			Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	
2	2	0	1	0	0	0	0	1	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 20 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (tim sukses calon), dan tokoh yang diberitakan. Contoh dikatakan berita positif *dikatakan positif karean tim pemenangan Annas-Andiyakin menang satu putaran*. Sumber berita dari tim sukses calon yaitu *Wakil Ketua bidang infokom DPD 1 partai golkar Riau, Eddy Ahmad RM* dan tokoh yang diberitakan *Annas Maamun dan Andi Rahman*.

Pada kamis, 20 juni 2013 terdapat berita yang berjudul: **“Demokrat Siap Menangkan Achmad-Masrul.”**

Pekanbaru- partai demokrat provinsi Riau terus berbenah dalam menghadapi pemilihan Riau 2013 mendatang. Salah satunya dengan mengumpulkan bakal calon legislatif untuk memberikan dukungan untuk pasangan Achmad-Masrul Kasmy.

“Sabtu besok, 22 juni, kita akan mengumpulkan sekitar 800 bacaleg dalam temu kader yang akan diselenggarakan di hotel Aryaduta,” ujar ketua panitia Sayed Abubakar, rabu (19/6) didampingi juru bicara partai demokrat riau, Toni Hidayat serta pengurus Roni Riansyah, supirman dan beberapa pengurus lainnya

Acara ini merupakan temu kader dan akan dihadiri oleh seluruh bacaleg DPRD kabupaten/kota, Riau, dan DPR RI. Sedangkan dari pusat akan langsung dihadiri ketua Harian partai Demorkat syarif hasan, serta pengurus DPP Andi Nurpati, joni allen.

Sayed yang juga sekretaris dewan kehormatan menyebutkan temu kader juga akan diisi dengan pembekalan untuk para kader saat menjadi saksi. “jadi sebelum mereka bertarung di pileg, mereka harus mendukung pasangan bakal calon Gubernur yabg diusung partai demokrat, Achmad-Masrul Kasmy,” tegasnya.

Tabel 3:11
Berita politik edisi 20 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
		Interpretatif News Report	Positif	Negatif	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	Tim Sukses Calon	
11	2	0	1	0	0	0	0	1	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 20 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (tim sukses calon), dan tokoh yang diberitakan. Contoh dikatakan berita positif *karena partai demokrat terus berbenah untuk memenangkan pasangan Ahmad-Masrul Kasmy*. Sumber berita dari tim sukse calon yaitu *Sayed Abu Bakar* dan tokoh yang diberitakan *Ahmad dan Masrul Kasmy*.

Berita berikut nya pada jumat, 21 juni 2013 dengan judul berita: **“Edi Sabli Akui Kinerja KPU Riau Terhambat”** dalam berita ini Akibat kosongnya posisi sekretaris KPU Riau yang ditinggal syarial, beberapa kegiatan persiapan pemilihan gubernur Riau yang dilakukan KPU Riau Menemui beberapa hambatan.

“Tentu ada hambatanlah, apalagi sekretaris itu sebagai kuasa pengguna anggaran kata tengku Edi Sabli, ketu kpu Riau diruangannya, Kamis (20/6). Permasalahan administrasi termasuk salah Satu hambatan yang ditemui pihaknya. Untuk masalah anggaran sendiri, Tengku Edi menjamin bahwa sampai bulan Juli ini, tidak menemui kendala.

“Kita sudah surati penrov riau agar segera mengirimkan orangnya untuk mengisi jabatan kosong yang ditinggal sahril tersebut. Namun, sampai saat ini pihak pemrov Riau belum meresponnya ungkapnya.

Terakhir tengku edi sabli berharap agar pemrov Riau segera mengirimkan pegawainya untuk mengisi jabatan sekretaris KPU Riau. Apalagi peaksanaan pemilihan gubernur Riau tinggal bebeapa bulan lagi.

“Kita minta itu secepatnya, biar kita bisah serahkan segera ke sekjen KPU pusat. Setelah itu, agar bisa dilantik,: tutupnya.

Tabel 3:12
Berita politik edisi 21 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
			Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	
12	2	1	0	1	0	0	0	0	0

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 21 Juni 2013 terdapat dua kategori pemberitaan yaitu: kategori jenis berita (Interpretatif News Report), dan kategori orientasi berita (negatif). Contoh : akibat kosongnya posisi KPU beberapa kinerja di KPU terhambat.

Selanjutnya Senin, 24 juni 2013 terdapat berita berjudul: “**Ahmad Optimis Menang Satu Putaran**”.

Pekanbaru- Para pengurus DPD Demokrat Riau, ketua DPC demokrat se-Riau ucapkan ikrar kesepakatan untuk mendukung dan mengsucceskan Achmad-

Masrul Kasmy dalam pemilihan gubernur dan wakil gubernur Riau nantinya. Pembacaan ikrar ini, langsung dibacakan ketua DPC demokrat kampar eva yuliana dihadapan ratusan bacaleg partai demokrat disalh satu hotel pekanbaru, sabtu malam (22/6).

Tidak tanggung-tanggung bakal calon gubernur Riau dari Demokrat, Achmad menargetkan menang satu putaran atau 51 persen jumlah suara dalam pemilihan gubernur Riau mendatang. “ target pemenangan kita sebesar 51 persen dengan satu putaran, terlepas berapa pun pasangan yang akan maju,” kata ahmad dihadapan ratusan bacaleg partai demokrat di salah satu hotel, pekanbaru, sabtu malam (22/06).

Tabel 3:13
Berita politik edisi 24 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
		Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	TimSukses Calon	
13	2	0	1	0	0	1	0	0	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 24 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (calon Gubernur) dan kategori tokoh berita. Contoh Yang dikatakan berita positif yaitu *ahmad optimis lolos satu putaran pilgubri*. Untuk sumber berita sendiri calon Gubri yaitu *Ahmad*. Sedangkan tokoh yang diberitakan yaitu bakal calon Gubri *Ahmad*.

Berita Selasa, 25 Juni 2013 terdapat berita yang berjudul: **“Win Ajukan Sembilan Alat Bukti”**.

Pekanbaru- sidang gugatan Wan Abu Bakar-Isjoni (WIN) kembali berlangsung Senin (24/6/2013) sejak pukul 11.00 WIB diruang sidang utama pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) Pekanbaru.

Dalam sidang lanjutan ini tim kuasa hukum WIN mengajukan sembilan alat bukti dan Tiga orang saksi. Sembilan alat bukti dan tiga orang saksi itu diajukan setelah 18 lembar jawaban tergugat dibacakan oleh hakim tunggal Adi Irawan. Hal tersebut dianggap tim kuasa WIN sebagai bukti atas kecurangan KPU Riau yang telah menggagalkan WIN maju menjadi wakil gubernur Riau periode 2013-2018. “Izinkan kami menghadirkan saksi yang mulia, supaya jelas bukti-bukti kecurangan KPU terhadap klien kami,” ujar ketua tim kuasa hukum WIN Rais Hassan. Akhirnya hakim tunggal Adi Irawan mengabulkan permintaan kuasa hukum win untuk menghadirkan tiga orang saksinya. Sebelum sidang discor satu jam terhitung pukul 12:00 WIB sampai 13:00 WIB, tiga orang saksi diambil sumpahnya.

Tabel 3:14
Berita politik edisi 10 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
			Interpretatif News Report	Positif	Negativ	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	
14	2	1	0	1	0	0	0	0	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 25 juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu kategori jenis berita, kategori orientasi berita (negatif), kategori tokoh yang diberitakan. Contoh kategori jenis berita (Interpretatif News Report): *Win mengajukan sembilan alat bukti karena adanya kecurangan yang dilakukan KPU*. Kategori orientasi berita (negatif) *dikatakan negatif ada nya kecurangan yang dilakukan kpu sehingga win gagal ikut pilgubri* . tokoh yang diberitakan: *wan abu bakar dan Isjoni*.

Berita tebitan Rabu, 26 juni 2013 ada berita politik yang berjudul: **“Bawaslu Riau Limpahkan Kepolda”** *“Dukungan Palsu Bakal Gubernur”*.

Pekanbaru- pemalsuan dokumen dukungan partai Bulan Bintang (PBB) terhadap pasangan bakal calon Gubernur Indra Muchlis Adnan dan wakil Gubernur Riau Aziz Zainal telah di tindak lanjuti Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) Riau kepada polda Riau. Pasalnya, pemalsuan dukungan itu terindikasi sudah termasuk pidana.

Ketua DPW Riau murhamis melaporkan permasalahan ini pada karena merasa dirugikan atas pemalsuan dukungan bakal calon gubernur yang dilakukan oleh Hamdan Hamid dan masran, “kata ketua bawaslu provinsi Riau Edi Syarifudin, kepada berita terkini, selasa (25/6).

Siapa hamdan hamid dan masran hingga saat ini kita tidak tau. Kemudian kita menanyakan pada ketua DPW Riau siapa hamdan hamid dan masran ini. Setelah dicek nama mereka tidak tercantum sebagai kader dan pengurus PBB Riau,”teramg Edy”.

Dukungan palsu itu, sebut Edy, telah diverifikasi oleh pihaknya. Dalam verifikasi itu dilakukan dengan mengundang ketua DPW PBB Riau muharmis dan pengurus lainnya. Sedangkan bakal calon gubernur Riau Indra Muchlis Adnan dan wakil gubernur Riau Aziz Zainal tidak hadir yang oleh kuasa hukumnya minta ditunda pertemuan.

Edy menegaskan, permasalahan ini tidak dapat ditunda, untuk itu bawaslau Riau kembali tidak juga hadir. Kemudian berkas pemalsuan dokumen itu diproses dan tidak dilanjutkan karena mengandung tindak pidana pemilu.

Tabel 3:15
Berita politik edisi 26 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
		Interpretatif News Report	Positif	Negatif	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	Tim Sukses Calon	
15	2	1	0	1	0	0	0	0	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada edisi 26 Juni 2013 terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu kategori jenis berita, kategori orientasi berita (negatif), kategori tokoh yang diberitakan. Contoh kategori jenis berita (Interpretatif News Report): *adanya pemalsuan dokumen yang ditujukan untuk bakal calon gubernur*. Kategori orientasi berita (negatif) *dikatakan negatif adanya dukungan palsu bakal gubernur yang dilakukan oleh orang yang tidak bertanggung jawab*. Tokoh yang diberitakan: *Indra dan Aziz Zainal*.

Dan yang terakhir pada Kamis, 27 Juni 2013 ada berita yang berjudul: **“Deklarasi JE-MM Bakal Dimeriahkan Artis Ibu Kota”**.

Pekanbaru- Pasangan Bakal Calon Gubernur Riau (Cagu) Jon Erizal dan Calon Wakil Gubernur (Cawagubri) H R Mambang Mitakan dideklarasikan 30 Juni mendatang, digedung Gelangang Remaja, Jalan Sudirman, Pekanbaru.

Acara deklarasi pasangan yang didukung PAN dan PKS itu akan dihadiri sejumlah tokoh dan artis ibu kota. Diantaranya, ketua MPP PAN Prof H M Amien Rais, ketua umum DPP PAN H M Hatta Rajasa, presiden PKS Anis Matta, dan wakil ketua DPR RI Taufik Kurniawan dan beberapa menteri dari PAN dan PKS. Sedangkan artis ibu kota antara lain Anang Hermansyah, Hengki Kurniawan, dan Jeremy Thomas.

Turut hadir juga tokoh masyarakat Riau dari berbagai komponen, tercatat sekitar 150 tokoh masyarakat akan diundang. Selain itu panitia juga mengundang pejabat, bupati, walikota, camat, ketua RT dan ketua RW se Riau. Undangan ini akan disampaikan oleh jaringan partai dan relawan sampai ke tingkat bawah, kata ketua panitia pelaksana Suroyo kepada wartawan, Rabu (26/6).

Tabel 3:16
Berita politik edisi 27 Juni 2013

No	Hal	Kategori							Tokoh Yang di Beritakan
		Jenis Berita	Orientasi Berita			Sumber Berita			
			Interpretatif News Report	Positif	Negatif	Netral	Calon gubernur	Pengamat Politik	
16	2	0	1	0	0	0	0	1	1

Sumber Data: Olahan Sendiri

Pada Edisi 27 Juni terdapat tiga kategori pemberitaan yaitu: kategori orientasi berita (positif), kategori sumber berita (tim sukses calon), dan kategori tokoh yang diberitakan. Contoh kategori orientasi berita (positif): dikatakan positif *karena deklarasi JE-MM akan dihadiri oleh tokoh-tokoh nasional, daerah, masyarakat, sampai tingkat RT dan RW*, contoh kategori sumber berita : *ketua panitia pelaksana deklarasi suroyo*. Dan kategori tokoh yang diberitakan yaitu *Jon Erizal dan Mambang Mit*.

BAB IV

ANALISA DATA

Seperti yang sudah dibahas pada BAB I analisis adalah suatu analisis untuk membongkar maksud-maksud dan makna – makna tertentu, analisis adalah suatu pernyataan. Analisis isi termaksud dalam kategori paradigma kritis. Paradigma ini mempunyai sejumlah asumsi mengenai bagaimana penelitian harus dijalankan. Dan bagaimana teks berita seharusnya dianalisis.

Dasar analisis adalah interpretasi, karena analisis isi merupakan bagian dari metode interpretatif yang mengandalkan interpretasi dan penafsiran dari peneliti. Oleh karena itu dalam proses kerjanya, analisis ada panduan yang bisa dilihat dan diamati dari suatu teks, maka setiap teks dapat dimaknai secara berbeda dan dapat ditafsirkan secara beragam (Eriyanto, 2008: 75-84).

Setelah memaparkan analisa terhadap berita yang telah penulis paparkan pada BAB III. Untuk lebih jelasnya lihat hasil rekapitulasi berita politik edisi Juni 2013 dengan menggunakan metode deskriptif kuantitatif dengan menggunakan rumus presentase pada tabel 4:1 sebagai berikut:

Tabel 4:1
Rekapitulasi Berita Politik Edisi Juni 2013

No	Kategori		Edisi Juni
1	Jenis berita	Interpretatif news report	4
2	Orientasi berita	Positif	12
		Negatif	4
		Netral	0
3	Sumber berita	Calon gubernur	4
		Tim sukses calon	8
		Pengamat politik	0
4	Tokoh Yang diberitakan		7
Jumlah			39

Sumber Data : Olahan Sendiri

Uraian rekapitulasi berita politik edisi juni 2013 sebanyak 16 berita dari tabel 4:1

1. Kategori jenis berita

a. Berita *Interpretative News Report*

Sumadaria (2010) *Interpretative News Report*, adalah berita yang memfokuskan isu, masalah, atau peristiwa-peristiwa kontroversial

Dari seluruh berita politik edisi juni 2016 yaitu sebanyak 16 berita terkait dengan pemberitaan tentang pemilihan bakal calon gubernur Riau periode 2013-2018 pada surat kabar berita terkini (better). Terdapat 4 berita *Interpretative News Report*.

2. Kategori orientasi berita

Eribo (dalam Nurdin 2009) menjelaskan orientasi berita merupakan kecenderungan berita merupakan arah pemberitaan, apakah

berita tersebut mengarah kepada berita positif, berita negatif, maupun berita netral.

Dari keseluruhan berita politik edisi juni 2013 sebanyak 16 berita terkait pemberitaan mengenai pemilihan bakal calon gubernur Riau periode 2013-2018 pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013. Terdapat 12 berita positif, 4 berita negatif dan 0 berita Netral.

3. Kategori sumber berita

Sumber berita adalah siapa saja yang dinilai mempunyai posisi mengetahui dan berkompeten terhadap suatu fakta, peristiwa, atau kejadian, gagasan, serta data atau informasi yang bernilai berita (Sedia, 2010: 53). Berita yang akan sampai kekhlayak bukan ditentukan oleh nasib atau takdir. Hal inimenyangkut kompetensi reporter dan hubungan yang terjadi antara reporter dengan sumber berita (Santana, 2005: 213).

Dari keseluruhan berita politik edisi juni 2013 sebanyak 16 berita terkait pemberitaan mengenai pemilihan bakal calon gubernur Riau periode 2013-2018 pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013. Ada tiga kategori sumber berita yaitu calon gubernur, tim sukses calon, dan pengamat politik. Untuk sumber berita dari calon gubernut terdapat 4 orang, untuk tim sukses calon terdapat 8 orang, dan yang terakhir pengamat politik 0.

4. Kategori Tokoh

Adalah nama seorang tokoh yang menjadi objek dan tumpuan dalam pemberitaan, biasanya yang menjadi tokoh adalah orang yang

terkenal dan berpengaruh dalam suatu kawasan geografis dan demografis. Menurut Beharrell, et, al (1980) yang menjadi tokoh biasanya adalah presiden, menteri, dan pemimpin suatu organisasi.

Dari keseluruhan berita politik edisi juni 2013 sebanyak 16 berita terkait pemberitaan mengenai pemilihan bakal calon gubernur Riau periode 2013-2018 pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013. Untuk kategori tokoh terdapat 7 orang.

Total berita politik berdasarkan kategori jenis berita, orientasi berita, sumber berita dan tokoh yang diberitakan sebanyak 39 yang telah dijelaskan sesuai tabel 4:1 (rekapitulasi berita politik edisi juni 2013).

Setelah direkapitulasi, selanjutnya penelitian akan menganalisa data dengan menggunakan teknik analisis isi dengan menggunakan metode deskriptif kuantitatif yaitu dengan menggunakan angka-angka dan selanjutnya diproses menggunakan rumus presentase sebagai berikut:

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

Keterangan :

P : Populasi

F : Frekuensi

N : jumlah nilai keseluruhan

1. Kategori jenis berita

a. *Interpretatif News Report*

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

$$P = \frac{4}{39} \times 100\%$$

$$P = 0,10\%$$

Kategori jenis berita (interpretatif News Report) dalam penyajian pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013 mempunyai nilai (0,10%)

2. Kategori orientasi berita

a. Positif

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

$$P = \frac{12}{39} \times 100\%$$

$$P = 0,30\%$$

Untuk kategori orientasi berita (positif) dalam penyajian pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013 mempunyai nilai (0,30%)

b. Negatif

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

$$P = \frac{4}{39} \times 100\%$$

$$P = 0,10\%$$

Dan untuk kategori orientasi berita (negatif) dalam penyajian pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013 mempunyai nilai (0.10%)

c. Netral

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

$$P = \frac{0}{39} \times 100\%$$

$$P = 0\%$$

Sedangkan kategori orientasi berita (netral) dalam penyajian pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013 mempunyai nilai (0%)

3. Kategori sumber berita

a. Calon gubernur

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

$$P = \frac{4}{39} \times 100\%$$

$$P = 0,10\%$$

Kategori sumber berita (calon gubernur) dalam penyajiannya

Pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013 mempunyai nilai (0,10%)

b. Tim sukses calon

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

$$P = \frac{8}{39} \times 100\%$$

$$P = 0,20\%$$

Kategori sumber berita (tim sukses calon) dalam penyajiannya

Pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013 mempunyai nilai (0,20%)

c. Pengamat politik

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

$$P = \frac{0}{39} \times 100\%$$

$$P = 0\%$$

Kategori sumber berita (pengamat politik) dalam penyajiannya

Pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013 mempunyai nilai (0%)

4. Kategori tokoh

$$P = \frac{f}{N} \times 100\%$$

$$P = \frac{7}{39} \times 100\%$$

$$P = 0,17\%$$

Kategori tokoh yang diberitakan dalam penyajiannya

Pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013 mempunyai nilai (0,17%)

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Pada surat kabar berita terkini edisi juni 2013 terdapat 16 berita. Dengan beberapa kategori pemberitaan diantaranya: kategori jenis berita (interpretatif news report), kategori orientasi berita (positif, negatif, dan netral), kategori sumber berita (calon gubernur, tim sukses calon dan pengamat politik) dan yang terakhir kategori tokoh.

Dari ke empat kategori pemberitaan dapat disimpulkan bahwa dalam surat kabar berita terkini edisi juni 2013 berita lebih banyak menyajikan berita positif mengenai bakal calon gubernur Riau dengan disukung dengan nilai penyajian sebanyak (0,30 %).

B. Saran

Untuk harian umum berita terkini (better) dan media cetak umum lainnya hendaklah dalam pemberitaan tetap mempertahankan khalayak pembaca dan pelanggan. Karena tanpa pelanggan dan pembaca maka media cetak akan mengalami kegagalan. Berusahalah dalam penerbitan, berita selalu seimbang, akurat, dan menarik sehingga tidak menimbulkan opini publik yang dapat menjatuhkan pamor media.

DAFTAR PUSTAKA

- Arikunto, Suharsimi, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, Rineka Cipta, Jakarta : 1998.
- Barus, W Sedia, 2010, *Jurnalistik Petunjuk Teknis Menulis Berita*, Jakarta: Erlangga
- Bungin, burhan, 2010, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, jakarta: rajawali pers
- Canggara harfeid. 2009 *Pengantar Ilmu komunikasi*. Jakarta: PT. Raja Grafindo Jakarta Persada.
- Etta, Sopiah, 2010, *Metodelogi Penelitian – pendekatan praktis dalam penelitian*, Yogyakarta.
- Happy Budi Febriasih, 2009, “*Pers Dan Demokrasi, Media Massa Pilar Demokrasi Dan Kapitalisme*”, Program Sekolah Demokrasi, Mojolangu-Malang.
- Irawan Riyadi, Meinanda Teguh, *Tanya Jawab Dasar - Dasar Jurnalistik*, Amrico, Bandung : 1981
- Kusumaningrat, Hikmat, Purnama Kusumaningrat, *Jurnalistik Teori dan IlmuPraktik*. Bandung Remaja Rodar Karya Bandung: 2009
- Lian agustina septianingsih, 2009, “*Pers Dan Demokrasi, Media Dan Kontruksi Realitas Politik*”, program sekolah demokrasi, mojolangu-malang.
- Muhtadi, Asef Saeful, 1999, *Pendekatan Teori dan Praktek*, Jakarta: Logos Wacana.
- Nurdin , dkk “*Analisis Teks Media Surat Kabar Riau Mandiri*” Pekanbaru: 2009.
- Rachmat, jalaluddin, 2007, “*Metode Penelitian Kualitati*”, Jakarta, PT .Remaja Rosda Karya.
- Romli M. Syamsul Asep S.Ip, *Jurnalistik Praktis Untuk Pemula*, PT. Remaja Rosda Karya, Bandung : 1999.
- Santana, septiawan K, “*Jurnalisme Komputer*”, Yayasan Obor Indonesia, Jakarta: 2005.

Suhandang, Kustadi. 2004. *Pengantar Jurnalistik*, Yayasan Nuansa Cendikia, Bandung: 2004

Sumadiria, AS Haris, "*Jurnalistik Indonesia*", PT Remaja Rosda Karya: Bandung, 2006

Widodo, *Teknik Wawancara Menulis Berita Di Surat Kabar dan Majalah*,